

- ¿Existen provisiones especiales para emplear estos fondos en una situación de emergencia?
- ¿El oficial a cargo de la unidad, es un empleado a tiempo completo o a tiempo parcial?
- ¿Cuántas instituciones de salud participan en las actividades de preparativos para casos de desastre?
- ¿Cómo están distribuidas estas instituciones en los niveles nacional, regional y local?
- ¿Las instituciones de la salud tienen oficiales designados a cargo de las actividades de preparativos para casos de desastre en cada nivel?

Fuentes de información:

La información debe ser recopilada mediante entrevistas con las autoridades sanitarias del Ministerio de Salud, ciertos organismos de las Naciones Unidas, y ejecutivos de instituciones principales gubernamentales y privadas y otras organizaciones que proporcionan servicios de salud a nivel nacional.



Después de la erupción del Nevado del Ruiz en Colombia, los heridos tuvieron que ser evacuados por avión a instalaciones de salud en ciudades vecinas. (Fotografía: Vizcarra, OPS/OMS)

Debido a limitaciones de tiempo, puede ser necesario preparar un cuestionario conciso que debe ser llenado por las autoridades.

Resumen de los resultados:

Debe analizarse la información recogida. Se debe dar atención específica a la estructura, presupuesto y potencial de capacidad de respuesta del Ministerio de Salud. Se puede adjuntar al documento de evaluación una lista de instituciones de salud, organigramas, e infraestructura disponible.

2.3 Programa de preparativos para casos de desastre del sector de la salud

El equipo de evaluación debe dedicar tiempo y atención especial a la evaluación de los componentes y actividades del programa de preparativos para casos de desastre del sector de la salud. También debe observar las actividades interdisciplinarias en el campo de la salud y la naturaleza intersectorial del programa.

Los objetivos principales de este aspecto de la evaluación son:

- determinar el nivel de complejidad del programa nacional;
- definir la calidad de su desarrollo técnico;
- determinar la capacidad de respuesta y el grado de autoridad para los recursos, movilización y coordinación; y
- definir el nivel de participación y el adiestramiento de los recursos humanos.

Fuentes de información:

Además de la información proporcionada por las contrapartes del Ministerio de Salud, se deben considerar otras fuentes. Es aconsejable mantener contacto directo con personas que participan activamente o están familiarizadas con un área específica. Al evaluar preparativos para casos de desastre de un hospital, se deben considerar visitas a las instalaciones y actividades dentro de las mismas.